



Internacional de la Educación
América Latina
IEAL

Reporte de Coyuntura

25 de marzo de 2022

Argentina

Covid-19 Casos: 9,016,057

Covid-19 Muertes: 127,675

Y un día el pueblo volvió a llenar Plaza de Mayo

Luego de dos años de pandemia, de dos años de tener que concebir campañas que permitieran ejercitar la memoria pero a la distancia, este 24 de marzo terminó conmemorándose como tantos familiares de víctimas y sobrevivientes de la última dictadura cívico militar habían estado ansiado: con una marea de cientos de miles de personas en las calles. En ocasión del 46 aniversario del golpe de Estado de 1976, las plazas de todo el país se colmaron de gente común, organizaciones sociales, centros de estudiantes, partidos políticos y organismos de derechos humanos. El plato fuerte fue, sin embargo, la inmensa movilización a Plaza de Mayo de los organismos que, bajo la consigna "Memoria para defender la soberanía. Verdad por las y los 30 mil, Justicia para el pueblo", terminó con la lectura de un documento que apuntó con dureza contra la persistencia de los discursos negacionistas y la responsabilidad de los grupos económicos y judiciales en el genocidio. El acuerdo con el FMI, por otro lado, también sobrevoló muchas de las convocatorias, como la de Asociación de Madres de Plaza de

Mayo, la del Encuentro Memoria, verdad y Justicia y la de La C mpora, que como en a os anteriores parti  temprano desde el espacio de memoria de la ex Esma.

"Volvimos", se repet an, una y otra vez, las decenas de personas que al mediod a comenzaban a acercarse a la plaza por avenida de Mayo.

La felicidad por el reencuentro en las calles era la norma y por todos lados se ve an familias y grupos de chicos y chicas que celebraban poder volver a movilizar luego de dos a os de pandemia. "Poder juntarnos despu s de dos a os es muy importante. Me emociona, en especial cuando veo tanta gente joven que va a ser quien va a tener que continuar la lucha. Me emociono, pero estoy contenta", dijo, al borde de las l grimas, Rosal a Castello, hermana de Marcelo Castello, un delegado de Entel que fue desaparecido en 1977, mientras aguarda para alzar la bandera azul que lleva la cara de los familiares desaparecidos. "Creo que hoy debe haber m s de un mill n de personas. Esta es la memoria de nuestro pueblo", a adi  Marta Schwartzman, que caminaba lentamente al lado de la bandera, como intentando cerciorarse que todos los nombres y rostros de las v ctimas estuvieran ah .

Remeras que dec an "Nunca M s", fotograf as con el rostro de los familiares y amigos desaparecidos por la dictadura, carteles que rezaban "Elegimos Memoria" o " D nde est  Tehuel?", banderas (cientos, miles de banderas) de agrupaciones y de organismos de Derechos Humanos, pa uelos que llevaban escrito con marcador indeleble " D nde est n?": las inmediaciones de Plaza de Mayo era un festival de consignas e intervenciones art sticas como en los tiempos pre pand micos. La diferencia era que muchos (aunque no la mayor a) llevaban tambi n barbijos intervenidos con frases como "Son 30 mil".

<https://www.pagina12.com.ar/410626-y-un-dia-el-pueblo-volvio-a-llenar-plaza-de-mayo>

Bolivia

Covid-19 Casos: 900,260

Covid-19 Muertes: 21,483

Acuerdo con maestros garantiza clases normales en Bolivia

El acuerdo de seis puntos alcanzado entre el Ministerio de Educaci n de Bolivia y las 31 federaciones pertenecientes al Magisterio Urbano garantizan desde hoy la normalidad en las clases, afirm  el viceministro del

sector Bartolomé Puma.

“Uno, presupuesto para educación; dos, ítems (plazas) de nueva creación; tres, déficit histórico; cuatro, optimización de ítems y reordenamiento; cinco, reposición de horas de trabajo; y seis, atención al pliego petitorio”, describió Puma en entrevista al canal Bolivia TV.

El vicetitular a cargo de la Educación Regular añadió que todas las federaciones expresaron satisfacción por el entendimiento pactado el viernes entre el ministro del sector, Édgar Pary, y los líderes magisteriales. Puma confirmó que para la gestión educativa del año en curso se distribuirán unos tres mil 300 ítems a escala nacional, y explicó que nunca antes en la historia del país se registró una asignación similar.

<https://www.prensa-latina.cu/2022/03/21/acuerdo-con-maestros-garantiza-clases-normales-en-bolivia>

Brasil

Covid-19 Casos: 29,682,615

Covid-19 Muertes: 657,696

Supremo autoriza investigar a ministro de Educación por favores a evangélicos

Una jueza de la Corte Suprema de Brasil autorizó este jueves investigar al ministro de Educación, Milton Ribeiro, por sospechas de privilegiar a pastores evangélicos afines al Gobierno de Jair Bolsonaro en el reparto de recursos de su despacho.

La magistrada Carmen Lucia Antunes aceptó la petición de la Fiscalía General, que pretende averiguar si existe un grupo de cabildeo formado por líderes de iglesias pentecostales que tendrían poderes sobre la liberación de partidas del Ministerio de Educación.

"Las circunstancias expuestas, que evidencian prácticas delictivas a ser apuradas, convierten en indispensable, según la manifestación del Ministerio Público, que se profundice la investigación de los hechos denunciados", indicó Antunes en su decisión.

El fiscal general, Augusto Aras, ya apuntó la posibilidad de que se hayan cometido crímenes de corrupción pasiva, prevaricación y tráfico de influencias, entre otros.

https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-gobierno_supremo-autoriza-investigar-a-ministro-de-educaci%C3%B3n-por-favores-a-evang%C3%A9licos/47462388

Chile

Covid-19 Casos: 3,415,989

Covid-19 Muertes: 55,992

Ministerio de Educación presenta el Plan de Fortalecimiento de Matrícula

Este jueves, el subsecretario de Educación, Nicolás Cataldo, junto a la subsecretaria de la Niñez, Rocío Faúndez, sostuvieron una reunión en dependencias del Ministerio de Educación con representantes del Colegio de Profesoras y Profesores, encabezados por su presidente, Carlos Díaz, y la Asociación Chilena de Municipalidades liderada por el alcalde de Huechuraba, Carlos Cuadrado.

En la cita, las autoridades presentaron el Plan de Fortalecimiento de Matrícula, para activar el trabajo en conjunto con sostenedores de la educación pública a fin de enfrentar la demanda de cobertura en distintos lugares del país. Además, las autoridades analizaron las situaciones de violencia que han ocurrido en distintos recintos educacionales y las denuncias de abuso sexual y acoso en colegios y liceos, que ha convocado a estudiantes a exigir mayor seguridad.

En relación a los aspectos abordados en la instancia, el subsecretario Nicolás Cataldo explicó que el déficit de matrícula es uno de los pilares de la gestión y, en conjunto con las alcaldías, se implementará una estrategia que permita focalizar las necesidades a atender. “Tenemos más de 800 establecimientos educacionales, más de dos mil 500 aulas en las que queremos ir a buscar la ampliación de la capacidad de nuestra cobertura educacional pública”, detalló el subsecretario, y recalcó que “la educación es una prioridad” para este Gobierno. Además, anunció una inversión en la infraestructura “para poder habilitar espacios educativos que nos permitan llegar a 2023 sin esta problemática”.

Sobre los hechos de violencia que se han conocido en los últimos días, el subsecretario enfatizó que “las escuelas tienen que ser un espacio seguro, un espacio de protección y por eso es que vamos a trabajar en una estrategia que vamos a hacer pública en los próximos días”, y detalló que “dicha estrategia, justamente tiene como foco ir abordando la entrega de capacidades al sistema, la generación de orientaciones, de protocolos, también de recursos, donde queremos también focalizar el espacio de despliegue del ministerio y sus capacidades en los apoyos a las comunidades que se han visto afectadas”.

Colombia

Covid-19 Casos: 6,081,933

Covid-19 Muertes: 139,485

Durante la pandemia se duplicó el número de niños en Colombia que perdieron el año

Desde que se declaró la emergencia sanitaria en Colombia por el coronavirus, una de las primeras medidas tomadas fue cerrar los colegios. La cuarentena estricta hizo que niños, niñas y adolescentes permanecieran en casa, no pudieran recibir clases ni salir a los parques o a encontrarse con sus compañeros. Los retos para implementar clases virtuales en gran parte del territorio nacional fueron enormes, y las alternativas como guías o clases por WhatsApp no lograron reemplazar del todo los encuentros presenciales.

Las estimaciones indicaban el año pasado que cerca de 10 millones de estudiantes se vieron afectados por el cierre total durante la pandemia. Además, hasta finales del 2021, gran parte de los colegios en Colombia continuaban cerrados.

Eso ha tenido grandes consecuencias en el aprendizaje y desarrollo académico, que hoy se hacen más visibles.

El Laboratorio de Economía de la Educación de la Universidad Javeriana publicó este jueves un informe en el que analizó los datos más recientes de la tasa de repitencia escolar a nivel nacional en todos los grados. Es decir, los estudiantes que repitieron año porque no lograron los objetivos académicos. Este, señalan, es uno de los principales indicadores que da cuenta de la eficiencia del sistema educativo y su capacidad de generar aprendizajes efectivos.

<https://www.elespectador.com/educacion/durante-la-pandemia-se-duplico-el-numero-de-ninos-en-colombia-que-perdieron-el-ano/>

Costa Rica

Covid-19 Casos: 832,054

Covid-19 Muertes: 8,256

Diputados dictaminan afirmativamente usar dinero de Fonatel para Internet de estudiantes del MEP

Los diputados de la Comisión de Ciencia y Tecnología dictaminaron afirmativamente el proyecto que reforma el uso del Fondo Nacional de Telecomunicaciones (Fonatel) para el financiamiento el Programa Nacional de Alfabetización Digital (22.206) que brindaría recursos al Ministerio de Educación Pública (MEP) para financiar Internet de estudiantes y sus centros educativos.

El expediente fue aprobado por los cinco diputados de la Comisión de forma unánime, sin discusión, para que sea trasladado para su votación en el plenario de la Asamblea Legislativa.

El proyecto fue propuesto por la liberacionista Yorlenny León desde el 2020, en medio de la crisis educativa provocada por la virtualización de las lecciones del MEP. Las clases del 2022 se reanudaron con presencialidad de las y los estudiantes.

Uno de los transitorios del proyecto de ley obligaría a que el Ministerio de Ciencia y Tecnología (Micitt) a que coordine con el MEP para un “subsidio del 100%” dirigido como “bono de conectividad” “a familias en vulnerabilidad que incluyan estudiantes de educación preescolar, educación general básica y diversificada”.

<https://semanariouniversidad.com/pais/diputados-dictaminan-afirmativamente-usar-dinero-de-fonatel-para-internet-de-estudiantes-y-centros-del-mep/>

Cuba

Covid-19 Casos: 1,083,691

Covid-19 Muertes: 8,508

Presidente de Cuba denuncia política migratoria hostil de EEUU

El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, denunció hoy que la política migratoria de Estados Unidos con respecto a Cuba constituye una herramienta de desestabilización contra la isla.

La política migratoria de EE.UU. hacia Cuba estimula flujos ilegales e irregulares. Es parte su tradicional política desestabilizadora y del afán de

utilizar a la población como rehén de una ambición hegemónica y hostil contra Cuba, y contra nuestro gobierno, apuntó el mandatario en Twitter. La Habana denunció la víspera que, con sus disposiciones migratorias abusivas, Washington incumple los compromisos bilaterales e implica una carga para naciones de tránsito a territorio norteño.

<https://www.prensa-latina.cu/2022/03/25/presidente-de-cuba-denuncia-politica-migratoria-hostil-de-eeuu>

Ecuador

Covid-19 Casos: 854,252

Covid-19 Muertes: 35,410

Sindicatos de Ecuador rechazan en la calle el plan de inversiones de Lasso

El Frente Unitario de Trabajadores (FUT), la mayor central obrera de Ecuador, realizó este miércoles una masiva movilización de protesta en rechazo a un plan de inversiones impulsado por el presidente Guillermo Lasso, al que consideran privatizador y sometido a las imposiciones del FMI.

Miles de trabajadores desfilaron por las calles del centro de Quito, así como en otras ciudades del país, para reclamar derechos, denunciar la carestía y, sobre todo, exigir que se archiven los proyectos de privatización de las empresas del Estado.

De su lado, la presidenta de la Unión Nacional de Educadores (UNE), Isabel Vargas, se sumó al pedido para que la Asamblea archive la Ley de Inversiones del Gobierno y exigió al Ejecutivo que cumpla con una orden de la Corte Constitucional sobre un proceso de "equiparación salarial" en el magisterio.

https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-protestas_sindicatos-de-ecuador-rechazan-en-la-calle-el-plan-de-inversiones-de-lasso/47458740

El Salvador

Covid-19 Casos: 161,052

Covid-19 Muertes: 4,113

42 años del martirio de Romero, 42 años de impunidad

Sentado en una banca, en la capilla del Hospital Divina Providencia, Eladio Alvarez, de 60 años, dirige su mirada hacia el altar y revive el momento en el que Óscar Arnulfo Romero y Galdámez -entonces arzobispo de San Salvador, hoy santo de la iglesia católica- se encontraba ahí el 24 de marzo de 1980, oficiando una misa, cuando fue impactado por un proyectil. Desde entonces, el crimen no ha tenido justicia, como tampoco el de las cientos de víctimas que dejó la guerra civil salvadoreña (1980-1992). Ayer se cumplieron 42 años del martirio del santo, pero también 42 años de impunidad. Mientras espera el inicio de la homilía, Eladio recuerda que tenía 18 años cuando presenció el asesinato de Romero. "Fue doloroso, porque por allá le dispararon", dice Eladio señalando hacia afuera de la capilla, hacia la calle. "Él estaba levantando el cáliz (...). Recogimos a monseñor, una monjita que estaba cerca de él gritó y fue un solo desparpajo de gente", recuerda.

La noticia se difundió por todo el país. En San Miguel, Marta Portillo, quien en ese entonces tenía 25 años, regresaba a casa después de trabajar, cuando encendió la radio y escuchó lo que había ocurrido. En ese momento sus pies comenzaron a temblar y recuerda sostenerse de una hamaca. Se sentó y comenzó a llorar. Esa noche no logró conciliar el sueño. "Sentí mucha tristeza, mucho dolor; pero también sentí miedo, porque era como que el padre que comenzábamos a sentir que teníamos, nos lo estaban quitando", dice ahora. Como ella, otras personas recibieron la noticia de la misma forma y nadie alcanzaba a creer que el llamado "voz de los sin voz" había sido asesinado.

<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/42-anos-del-martirio-de-Romero-42-anos-de-impunidad-20220324-0092.html>

Guatemala

Covid-19 Casos: 820,477

Covid-19 Muertes: 17,258

Mineduc firmó nuevo Pacto Colectivo con el líder magisterial Joviel Acevedo, que incluye aumento salarial de 3% en 2023 y bono de Q2 mil 500 desde 2022

El Ministerio de Educación y el Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores de la Educación de Guatemala (STEG), encabezado por Joviel Acevedo, firmaron el pasado 2 de marzo el nuevo Pacto Colectivo de Condiciones de Trabajo del Ministerio de Educación (Mineduc), que incluye pago de un bono de Q2 mil 500 en junio, a partir de 2022 y un reajuste salarial de 3% en 2023.

El director del Área Jurídica del Mineduc, Manuel González, confirmó a Prensa Libre y Guatevisión que el nuevo pacto colectivo fue firmado el pasado 2 de marzo entre esa cartera y el sindicato que lidera Joviel Acevedo.

Señaló que en principio, conforme la tramitación que tiene todo documento de esta naturaleza, el mismo se tuvo que remitir al Ministerio de Trabajo y Previsión Social para la homologación y ese trámite ya se agotó, entonces en su momento cuando se remitió el expediente a se suscribió dicho pacto colectivo como ordena la ley.

“Ya está firmado, porque así lo ordena el Código de Trabajo y la ley correspondiente para la tramitación del pacto colectivo, en el sentido de que tiene que remitir los 3 ejemplares debidamente suscritos por las partes al Ministerio de Trabajo y Previsión Social y por eso se firmó el 2 de marzo”, afirmó González.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/politica/mineduc-firmo-nuevo-pacto-colectivo-con-el-lider-magisterial-joviel-acevedo-que-incluye-aumento-salarial-de-3-en-2023-y-bono-de-q2-mil-500-desde-2022-breaking/>

Honduras

Covid-19 Casos: 418,792

Covid-19 Muertes: 10,869

Con jornadas cortas retornarán poco a poco a las aulas de clases

El presidente del Colegio Profesional Superación Magisterial Hondureño (Colprosumah), Luis Daniel Fonseca, indicó que con jornadas cortas retornará a las aulas de clases el resto de los estudiantes del país.

Fonseca reveló que como docentes han venido planteando que se debe recuperar la educación de Honduras, y la única manera de hacerlo es retornar a las clases semipresenciales.

En ese sentido, señaló que la modalidad virtual sigue siendo un poco

complicada. De igual forma, difícil y no se está logrando el nivel académico que se necesita. No obstante, reconoció que, para regresar a las aulas, las autoridades deben asegurarse que haya las medidas necesarias.

“La educación es un sentimiento y como tal debemos presentarnos a los centros educativos con un plan bien claro. Las jornadas de los infantes serán cortas, de aproximadamente dos horas de clases tres días a la semana”, precisó el presidente del Colprosumah.

<https://www.latribuna.hn/2022/03/21/con-jornadas-cortas-retornaran-poco-a-poco-a-las-aulas-de-clases/>

México

Covid-19 Casos: 5,636,054

Covid-19 Muertes: 322,119

No somos colonia de Rusia ni de China ni de EU, dice López Obrador

Frente a las declaraciones del jefe del Comando Norte de Estados Unidos en el sentido de que México es la base de operaciones más grande de las agencias rusas de espionaje, el presidente Andrés Manuel López Obrador respondió hoy que nuestro país no es colonia de Rusia ni de China ni de Estados Unidos. Sin embargo, dijo desconocer si operan aquí espías rusos. “Es una declaración, nosotros no vamos a cuestionar nada, somos respetuosos de la libre manifestación de las ideas, México es un país libre, independiente, soberano; debe saberse cada vez más, porque parece a veces que no se entiende lo suficiente, hay que mandarles telegramas avisándoles que México no es colonia de ningún país extranjero, que México es un país libre, independiente, soberano, que no somos colonia de Rusia ni de China ni de Estados Unidos, que México es un país independiente, libre y soberano”.

—¿Hay espías, agentes rusos en México?, se le preguntó fuera de micrófono.

—No sé, no tenemos información sobre eso. Y sí, no impedimos a nadie, a ningún extranjero que quiera llevar a cabo actividades legales en el país, que lo pueda hacer. Los que son delincuentes, cometen delitos, se les detiene. No se permite ni a mexicanos ni a extranjeros cometer delitos en nuestro país, y que se entienda también de que nosotros tenemos como política la no intervención, que recuerden lo que decía el Presidente Juárez ‘Entre los individuos como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno

es la paz'. Así de sencillo.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/25/politica/no-somos-colonia-de-rusia-ni-de-china-ni-de-eu-dice-lopez-obrador/>

Nicaragua

Covid-19 Casos: 14,170

Covid-19 Muertes: 228

Panamá

Covid-19 Casos: 762,008

Covid-19 Muertes: 8,159

MEDUCA reporta balance positivo en centros educativos

Después de tres semanas de haber iniciado el año lectivo 2022 del Ministerio de Educación ([MEDUCA](#)) confirmó que 450 centros educativos en la provincia están cumpliendo al 100% con la jornada presencial en [Chiriquí](#) luego de haber realizado trabajos de reparación y adecuaciones con el programa denominado "Con Escuelas" donde personal de diferentes instituciones trabajaron en las escuelas y colegios.

El gobernador de Chiriquí, Juan Carlos Muñoz, indicó que aún se realizan algunas reparaciones menores en coordinación con los miembros de la junta técnica y los gobiernos locales que también realizan su aporte. "Se hacen reparaciones referente al tema de ebanistería, plomería, albañilería entre otros en un proceso constante", mencionó.

La verificación del retorno de los estudiantes a las aulas de clases se realiza en conjunto entre el MEDUCA y el Ministerio de Salud (MINSa) que fijó los parámetros de bioseguridad antes del inicio del año escolar.

"Nosotros hemos iniciado bien optimistas; los estudiantes con mucho entusiasmo como también los docentes. Hemos tenido tres semanas bastante aceptables en las comunidades educativas que han adecuado los planteles con estrategias importantes en el tema de bioseguridad para que a penas se detecte un caso covid positivo poder responder de inmediato y evitar otros contagios", señaló, Raquel Castillo, directora regional del MEDUCA.

<https://www.ecotypanama.com/telemetro-reporta->

Paraguay

Covid-19 Casos: 647,428

Covid-19 Muertes: 18,603

Ante manifestaciones, MEC recuerda asistir y permanecer en horarios laborales

A raíz de las manifestaciones que se llevan a cabo a nivel nacional, desde el Ministerio de Educación y Ciencias (MEC) recuerdan al personal directivo, administrativo y docente que debe asistir puntualmente y permanecer en sus horarios laborales para ofrecer y garantizar el servicio educativo a nivel nacional.

A través de un comunicado emitido este jueves, la cartera educativa dijo que como ente rector de la educación del país se dirige a la opinión pública en general y en especial a toda la comunidad educativa para recordar que desde dicha cartera de Estado se garantiza el derecho a la educación establecido en la Carta Magna de la República del Paraguay y, en consecuencia, se debe dar cumplimiento al calendario escolar previsto para el presente año lectivo 2022.

Indicaron esto a fin de que los alumnos puedan recibir la enseñanza de acuerdo a los programas establecidos (artículo 41, inciso b, de la Ley 1.725/2001) y enfatizando que luego de dos años de pandemia instan a no perder un día más de clases presenciales.

El documento refiere además que es de trascendental importancia tener presente que los padres de familia, tutores o encargados son los responsables de sus hijos y, por tanto, deben velar por el cuidado y la seguridad de los menores, según lo establece la Ley 1-680/2001.

<https://www.lanacion.com.py/pais/2022/03/24/ante-manifestaciones-mec-recuerda-asistir-y-permanecer-en-horarios-laborales/>

Perú

Covid-19 Casos: 3,542,602

Covid-19 Muertes: 211,944

Coronavirus en Perú: pese a contagios, Minedu plantea eliminar metro de distancia en aulas

A pesar de tener una baja tasa de vacunación estudiantil y de reportarse [los primeros casos de COVID-19 en colegios de Lambayeque, Arequipa e Iquitos](#), el ministro de Educación, Rosendo Serna, anunció que plantearán eliminar el metro de distancia en las aulas para así permitir el 100 % del aforo en las instituciones educativas.

Pues bien, este anuncio fue calificado como “irresponsable” por el Sindicato Único de Trabajadores en la Educación del Perú (Sutep), ya que generaría focos de contagios y expondría la vida de los más de 5 millones de escolares que ya retornaron a la presencialidad.

El secretario del Sutep, Lucio Castro, [explicó que la distancia de un metro obedece a la realidad](#) y necesidad de asegurar la salud e integridad de la comunidad educativa. En ese sentido, consideró que la decisión del Ministerio de Educación (Minedu) responde más a una “lógica de ahorro” a fin de no contratar a más docentes. “Hay profesores que tienen más de 45 alumnos en las escuelas públicas; esto es peligroso”.

Por ello, en caso de concretarse esta disposición, el Sutep advierte que realizará movilizaciones, sin perjudicar el aprendizaje de los alumnos. “El Gobierno quiere confrontarnos con los padres de familia y eso no sucederá”, comentó.

<https://larepublica.pe/sociedad/2022/03/24/coronavirus-en-peru-pese-a-contagios-minedu-plantea-eliminar-metro-de-distancia-en-aulas-minsa-rosendo-serna-regreso-a-clases/>

República Dominicana

Covid-19 Casos: 577,476

Covid-19 Muertes: 4,375

La ADP paraliza hoy las clases por un aumento salarial

Miles de estudiantes de escuelas públicas no recibirán docencia este viernes por las movilizaciones que estará realizando la Asociación Dominicana de Profesores (ADP), en demanda de un incremento salarial de un 25 por ciento para todo el magisterio.

El maestro Rafael Canelo, quien es el secretario general del gremio, dijo que saldrán a las calles en busca de un ajuste en los salarios por la inflación

que afecta a la República Dominicana.

En conversación con este medio, el educador indicó que los profesores no reciben un incremento desde el año 2017, cuando el Gobierno colocó el salario base de los educadores en 46 mil pesos más incentivos.

Pero no todo es aumento. Los docentes también se concentrarán en los distritos educativos de nivel nacional para exigir el cumplimiento de las reclamaciones en torno a la ARS Semma, el completivo de tandas, el programa de Prepara, el pago de licencias y la instalación del tribunal de la carrera docente.

<https://www.elcaribe.com.do/destacado/la-adp-paraliza-hoy-las-clases-por-un-aumento-salarial/>

Uruguay

Covid-19 Casos: 877,763

Covid-19 Muertes: 7,142

Referéndum en Uruguay: qué se vota este domingo, qué es la LUC y qué dicen sus artículos

El próximo domingo 27 de marzo los uruguayos acudirán a las urnas para decidir si derogan, o no, 137 artículos de una de las leyes centrales del gobierno de Luis Lacalle Pou, promulgada durante sus primeros meses de gestión, en plena pandemia. La Ley de Urgente Consideración, más conocida por sus siglas LUC, concentra artículos fuertemente cuestionados por sectores de la oposición, sindicatos y organizaciones sociales y de derechos humanos.

Esta megaley, o ley ómnibus, limita el derecho a huelga, establece la figura de “apariencia delictiva”, habilita los desalojos exprés, elimina la obligatoriedad de la educación inicial y aumenta el límite de transacciones en efectivo, entre otros aspectos cuestionados.

Para llegar al referéndum de este domingo, organizaciones sociales, de derechos humanos, sindicatos y prácticamente todos los sectores de la oposición articularon una campaña nacional con la que lograron reunir 750 mil firmas, para habilitar la votación y poder derogar los artículos más polémicos.

<https://www.pagina12.com.ar/410118-referendum-en-uruguay-que-se-vota-este-domingo-que-es-la-luc>

Venezuela

Covid-19 Casos: 519,797

Covid-19 Muertes: 5,671

Maduro anuncia la normalización de clases en todos los niveles en Venezuela

El presidente Nicolás Maduro anunció este jueves que, a partir de la próxima semana, se normalizarán las clases presenciales en toda Venezuela, luego de que el pasado 25 de octubre, se ordenara el regreso paulatino, tras una suspensión de 19 meses a causa de la pandemia.

"A partir de esta semana que viene ya vamos a normalizar las clases en todas las escuelas y liceos del país, y universidades. 100 % clases en todos los turnos. Ya se acabó el experimento, la cosa salió bien. Nos vacunamos todos y ahora vamos full clases", dijo Maduro durante la visita a una escuela en Caracas, transmitida a través del canal estatal Venezolana de Televisión (VTV).

El mandatario aseguró que con el reinicio de las clases se avanzará también, en todo el país, "en la recuperación de todas las escuelas".

"Recuperar todas las escuelas, todos los liceos. Venezuela tiene que brillar y ser ejemplo en el mundo de una educación pública, gratuita, incluyente y de máxima calidad. Ejemplo en el mundo de la calidad educativa, la calidad pedagógica, en contenido de la formación y la calidad de los egresados", apuntó.

https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-educaci%C3%B3n_maduro-anuncia-la-normalizaci%C3%B3n-de-clases-en-todos-los-niveles-en-venezuela/47462462



Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

Síguenos en Twitter

Síguenos en Facebook

Síguenos en Instagram

2022 - Internacional de la Educación América Latina.

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escríbanos a america.latina@ei-ie-al.org

www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org
